

Célébration des obsèques de Maman Marthe MAYIKA NSINGI

C'est dans une grande émotion que, du vendredi 09 au samedi 10 janvier 2015, se sont déroulées, en l'église paroissiale Saint François de Sales de Kintambo, dans l'Archidiocèse de Kinshasa, les obsèques de Maman Marthe MAYIKA NSINGI, mère biologique de l'Evêque de Matadi, S.E. Mgr Daniel NLANDU MAYI, qui a terminé son pèlerinage sur cette terre des hommes le samedi 27 décembre 2014 à 03h00 du matin, à l'âge de 82 ans, après trois jours d'hospitalisation à la Clinique Ngaliema de Kinshasa.

Les Ecclésiastiques, les personnalités tant civiles, militaires que politico administratives, les membres de famille et les proches de maman Marthe ainsi qu'un nombre impressionnant de chrétiens de Saint François de Sales, ceux venus des autres paroisses de Kinshasa et d'ailleurs, notamment du Diocèse de Matadi, se sont tous donné rendez-vous d'abord à la morgue de la Clinique Ngaliema de Kinshasa pour la levée du corps, ensuite au domicile familial situé sur l'avenue Lisasi n° 20 au quartier camp Babylon dans la Commune de Kintambo où vivait la défunte et, enfin, à la paroisse Saint François de Sales pour prendre part à toutes les cérémonies funéraires en signe du dernier hommage bien mérité à celle qui était la maman de tout le monde.

Conformément au programme établi, le corps de Maman Marthe fut levé de la morgue de la Clinique Ngaliema, le vendredi 09 janvier vers 12h30. Dès après la toilette funèbre, les personnalités ecclésiastiques, civiles et politico-administratives présentes dont trois évêques, Messieurs Edouard KISONGA et Timothée BODIKA qui ont entouré Mgr Daniel NLANDU MAYI, le Président du Sénat, Léon KENGO wa DONDO, le Gouverneur du Bas-Congo, Jacques MBADU NSITU, Son Exc. Daniel MUKOKO SAMBA, le PDG du Groupe LEDYA, Jean LENGU, Maman Marie-Madeleine MIENZE, les Abbés Bruno DIANGADIO, MAKAMBA, le Curé de Saint François de Sales, Espérance BOYINDOMBE MOZU, Hervé MBENZA et Patrice MIAKUIKAMA ainsi que quelques membres de famille et connaissances ont été invités d'entrer à l'intérieur de la morgue. Ils se sont tous immédiatement placés autour du cercueil pour la brève cérémonie de bénédiction du corps présidée par Mgr Timothée BODIKA suivie d'un petit temps de recueillement.

Après le renvoi intervenu autour de 13h00, le cercueil a été acheminé dehors où un grand monde attendait le recevoir pour se constituer tout de suite après en un long cortège. Celui-ci s'est dirigé, après une petite escale pour recueillement à la maison familiale, vers l'église Saint François de Sales de Kintambo où se sont déroulées la veillée mortuaire et la suite des cérémonies funéraires.

A l'arrivée à la paroisse, le corps a été accueilli à l'entrée de l'église par les Evêques, les prêtres, quelques personnalités et chrétiens venus de la morgue et d'autres qui attendaient sur place et conduit en procession jusque devant l'autel pour exposition. Mgr Timothée a alors procédé à la cérémonie d'accueil du cercueil et invité les participants à la prière. Par la suite, recueillement, émotions

et souvenirs, pour ceux qui venaient lui rendre un dernier hommage, voilà ce qui a caractérisé ce premier moment des funérailles de Maman Marthe MAYIKA.

Avant la veillée mortuaire qui, disons en passant, était subtilement animée par différentes chorales de cette paroisse, les Légionnaires, la Fanfare et les orchestres chrétiens « Bana Mbila » de l'Abbé Makamba, « Bonne Nouvelle » de Paul Nzalio et « les Messagers de l'Évangile » de Jean Pierre Bimoko, c'est à partir de 19h30 qu'a débuté la messe de la veille. Celle-ci était présidée par Son Eminence le Cardinal Laurent MONSENGWO PASINYA entouré de quatre Evêques, Messieurs Daniel NLANDU, Edouard KISONGA, Fridolin AMBONGO et Timothée BODIKA et concélébrée par près de deux cents prêtres dans une église archicomble et en présence de plusieurs personnalités civiles, militaires et politico-administratives. Parmi lesquelles on a noté la présence du Gouverneur du Bas-Congo, S.E. Jacques MBADU NSITU, le Président de l'Assemblée provinciale du Bas-Congo, Léonard NSIMBA NZUNGILA, le PDG du Groupe LEDYA, Jean LENGU, Maman Marie-Madeleine MIENZE, etc. et des membres de famille et connaissances de la défunte.

Le matin du samedi 10 janvier, dans une église qui s'était remplie très tôt, près de cent cinquante prêtres et quatre Evêques dont Messieurs Daniel NLANDU, Fidèle NSIELELE, Edouard KISONGA et Fridolin AMBONGO ont concélébré aux côtés du Vicaire général de l'Archidiocèse de Kinshasa, Mgr Timothée BODIKA, la messe d'enterrement de Maman Marthe MAYIKA. Nombreuses autorités tant civiles, militaires que politico-administratives y ont également marqué de leur présence, parmi lesquelles le Sénateur MABAYA, le Gouverneur du Bas-Congo, Jacques MBADU NSITU, accompagné de son épouse et de son Directeur du cabinet, Maurice VODIKULUAKILA, le Président de l'Assemblée Provinciale du Bas-Congo, Léonard NSIMBA NZINGILA et son épouse et plusieurs notables Ne Kongo, Son Exc. Daniel MUKOKO SAMBA, l'ancien gouverneur du Bas-Congo, Simon Floribert MBATSHI BATSHA et son épouse, l'ancien Vice gouverneur du Bas-Congo, Son Exc. Deo NKUSU, le PDG du Groupe LEDYA, Jean LENGU, Maman Marie-Madeleine MIENZE, etc. et plusieurs autres notabilités Ne Kongo. L'on peut aussi noter qu'une grande délégation de prêtres du Diocèse de Matadi, religieux et religieuses ainsi que des fideles laïcs de tous les Doyennés confondus a aussi pris part à cette messe d'enterrement.

De cette vie si dense dans la douleur et la dignité, les Abbés Makamba Jean-Pierre et Boyindombe Espérance qui ont prêché à la messe de la veille comme à celle de l'enterrement du samedi, ont évoqué le parcours d'une vie pleine de témoignages et d'exemples d'une mère digne de ce nom à plus d'un titre. Comme sa sainte patronne Marthe, qu'elle a si bien incarnée, Maman MAYIKA fut très accueillante, serviable et savait faire du bien à tout le monde sans discrimination. Elle était une bonne mère qui a su aimer ses enfants, ses petits fils, les membres de sa famille et tous ceux que le Seigneur plaçait sur sa route. Très discrète même dans la douleur, son seul refuge était la prière et la prière du chapelet. Elle a vécu sa foi dans la simplicité mais aussi dans toute sa profondeur.

Avant les absoutes, quatre mots ont été entendus : l'oraison funèbre lue par le Modérateur de la curie diocésaine de Matadi, l'Abbé Bruno DIANGADIO, le message de condoléances des prêtres de l'Archidiocèse de Kinshasa par le Recteur du Grand Séminaire Jean XXIII, Abbé NZILA Georges, le mot de la famille fait par Mr Pierre NSUMBU et, pour finir, celui de Mgr Daniel NLANDU. Ce dernier a d'abord, au nom de sa famille et à son nom personnel, remercié tout le monde pour les marques de sympathie, d'amitié, de compassion et de fraternité qu'ils leur ont témoignées à l'occasion du décès de Maman Marthe. Ensuite, il a salué la présence réconfortante de Son Eminence le Cardinal Laurent Monsengwo qui a personnellement voulu rendre hommage à sa défunte mère en présidant l'eucharistie de la veille pour recommander son âme à Dieu et pour lui avoir adressé à la fin de la messe un mot de compassion et des condoléances. A travers lui, il a aussi salué la présence nombreuse des ecclésiastiques : Evêques, prêtres, religieux et religieuses de l'Archidiocèse de Kinshasa et ceux venus d'ailleurs, notamment l'importante délégation de Matadi. Enfin, il a de tout cœur dit merci à toutes les éminentes personnalités pour le soutien moral, spirituel et matériel. Et, avant de clore son mot, il a souligné que Maman Marthe Mayika est « morte après avoir salué chaleureusement en serrant la main de chacun et chacune de ses fils et filles qui étaient autour d'elle sur son lit d'hôpital à la clinique Ngaliema. Au plus fort de sa crise, elle a ouvert brusquement les yeux et avec un sourire, elle fut un signe d'adieu avec sa main puis elle ferma les yeux. C'était le grand départ de là où nous allons..., comme il aimait le dire pour désigner l'au-delà, a indiqué Mgr Daniel ». Pour lui, cette célébration eucharistique « est tout à la fois une immense action de grâce au Seigneur qui leur a donné une si bonne maman aux qualités nombreuses exceptionnelles... et un grand hommage à sa servante qui a bien accompli sa mission de mère et de chrétienne engagée dans l'Eglise. »

Au terme de toutes les cérémonies funéraires, sur le coup de 13h30', le corps de l'illustre disparue a été conduit à sa dernière demeure aux cimetières Nécropoles de la N'sele. Après l'enterrement, une réception intime a été organisée au Centre Catholique Nganda.

**Philibert MAYENGELE
RTDM KUKIELE**